

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, LUNES 31 DE AGOSTO DE 1903

NUMERO 553

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos
—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

REVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	Nº 1	"	" 100	5.00
"	2	en paquetes	" 100	4.00
"	3	"	" 100	3.00
"	4	"	" 100	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral en	Cajetilla,	el 100	\$ 7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	3.50
"	Trigo	"	" 100	3.50
Cigarrillos	suelto de cualquier papel		800	3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas
MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien can los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Ricos y Pobres

Príncipes y aldeanos, millonarios y jornaleros atestiguan la inmensa reputación de las Píldoras del Dr. Ayer. Las autoridades médicas recomiendan estas píldoras para los

Desarreglos del hígado, del estómago, estreñimiento de vientre, exceso de bilis, dolores de cabeza é igualmente para el reumatismo, la ictericia y la neuralgia.

Están cubiertas con una capa de azúcar; obran con prontitud, pero de una manera suave y son por lo tanto el mejor remedio casero.

Las Píldoras

del

Dr. Ayer

constituyen el mejor catártico para corregir las irregularidades del estómago y de los intestinos. Con operar suavemente nada dejan que desear en sus efectos y curan la constipación, despiertan el apetito, estimulan los órganos digestivos y refuerzan el sistema.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

La Zarparrilla

del

Dr. Ayer

es un tónico maravilloso. Limpia, purifica y enriquece la sangre, excluye del sistema los venenos y comunica vigor á los nervios.

La Sangre se Enriquece,

Los Músculos se Ponon Fuertes,

Los Nervios Cobran Vigor,

y se Rebosa Salud.

Zarparrilla es solamente uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este remedio maravilloso. Cada medicina está llamada á ejecutar un gran trabajo en un sentido. Pero esto no puede decirse de las demás Zarparrillas.

Porque solo es verdad de la del Dr. Ayer.

No os dejéis sobreponer ó engañar por alguien que con urgencia os recomienda alguna nueva Zarparrilla de la que nada sepáis.

reparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada **EMULSION DE SCOTT**, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima.

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao é Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.

De venta en las Boticas

9 A

QUIERE UD. HABLAR INGLÉS?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 3.ª Este N. 265 junto á la capilla de los protestantes.

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSE **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2 50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos, satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc. etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou-frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse.

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costos. También fabricado en el país con materiales americanos, formas variadas entre éstas algunas medias botas para invierno. Botitas cosidas á mano para niños

SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre de porte cualquier pedido que se nos haga.

ZUELA

de muy buena, calidad de Grecia expende del Gremio de zapateria, en el Mercado, don Elías Calderón á **45 LA LIBRA**

COLONES

Se vende barata una buena romana, peso en kilos y en libras. Informes en ésta

Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LAVIOLETA de JIMÉNEZ & C.^A

DIRECTOR Y REDACTOR

ROGELIO FERNANDEZ

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes.....\$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

CASA NO. 372. APARTADO NO. 86.

Tivives ó Puntarenas

Dilema de los ignorantes

Vamos á resumir hoy en términos breves y precisos los puntos esenciales de nuestro alegato en pro de Puntarenas como estación terminal del ferrocarril al Pacífico.

Hemos dicho y repetimos que en el pensamiento de llevar adelante el ferrocarril al Pacífico, debe desecharse toda ilusión de que esa línea pueda llegar á ser la arteria por donde ha de pasar la gran masa de la importación y exportación del país. Esa quimera con que los partidarios de Tivives pretenden halagar la conciencia pública para justificar el enorme gasto de catorce millones de colones que, según la Comisión francesa, se necesitarían para hacer un puerto en Tivives, debe desecharse, tanto porque Costa Rica no puede pensar en gastar semejante suma, como porque esa erogación sería un derroche innecesario, teniendo como tenemos á Puntarenas, que durante un siglo ha servido de puerto al comercio de la República sin más gasto que la construcción de un modesto muelle. Ir á tirar catorce millones en construir en Tivives lo que la naturaleza nos ha dado gratuitamente en Puntarenas, es un despropósito que sólo puede encontrar espacio en cerebros atrofiados ó en criterio torcidos por intereses bastardos. En el estado de prostración en que el país se encuentra, no debemos pensar en acometer empresas de romanos, sino en terminar con la prudencia y economía que las circunstancias demandan, ese modesto ferrocarril, que vaya á sacar á los habitantes de Puntarenas y del Guanacaste del abatimiento en que la miseria los tiene sumidos, y á convertir sus tierras incultas hoy por falta de vías de comunicación que permitan dar salida á sus productos, en campos de producción, de donde irradian en día no lejano oleadas de subsistencias y de bien estar para el país entero. Para formarnos una idea de los beneficios que las demás Provincias de la República podrían derivar del Guanacaste, si se llevara el ferrocarril á Puntarenas, vamos á hacer un cálculo

lo aproximado de una sola de las clases de granos que el país consume, y que se puede cultivar en grande escala en el Guanacaste, si aquella Provincia contara con una vía de comunicación fácil y barata, por cuyo medio pudiera enviar sus productos al interior del país, que es su mercado natural. Nos referimos al maíz, grano de uso general en Costa Rica, y de cuyo consumo estamos seguros que muchas personas no tienen una idea aproximada. Preguntadle á cien personas: ¿cuál es el principal producto de Costa Rica, y casi todas os contestarán sin vacilar: el café. Basta, sin embargo, un ligero cálculo para demostrar que nuestro principal producto no es el café sino el maíz. Todo el que haya tenido que alimentar operarios en grande escala, sabe por experiencia que la ración de un peón, es una libra de maíz por día. Reduzcamos, sin embargo, esa ración á un tercio de libra por día para cada habitante de la nación, y tendremos que en Costa Rica se consumen mil quintales de maíz por día, ó sean 365.000 quintales por año, peso mayor que el de nuestra cosecha anual de café.

Ahora bien, todos sabemos que el clima y terrenos del Guanacaste ofrecen ventajas especiales para el cultivo de maíz, arroz y frijoles, ramos que hoy no se producen en grande escala en aquellas Provincias por falta de una vía de comunicación fácil y barata que les permita enviar esos productos á los mercados del interior. Sabido es también que, siendo el cultivo del café la industria principal de las Provincias del interior, y que absorbiendo esa industria un gran número de brazos apenas quedan operarios para producir maíz, arroz y frijoles en pequeña escala, de donde resulta la escasez y carestía de esos granos, tan necesario para la subsistencia de nuestra clase trabajadora. Tomando en cuenta las facilidades naturales que Puntarenas y el Guanacaste ofrecen para la producción de estos granos, y el gran número de brazos que en aquellas provincias permanecen inertes por falta de industrias en que ocuparse, creemos con profundo convencimiento que si se lleva el ferrocarril á Puntarenas, los habitantes de aquella Comarca y los del Guanacaste se dedicarán al cultivo de granos en grande escala, y que esa producción vendrá á abaratar el precio de esa clase de subsistencias, en los mercados del interior, y á promover el bienestar general del país. Igual cosa puede decirse de las maderas de construcción y del ganado vacuno. Pero el ensanche de esas industrias no podrá verificarse en aquellas provincias, si se lleva el ferrocarril á Tivives, porque los productos tendrían que luchar con las dificultades de transporte de Puntare-

nas á Tivives y con el gravamen que ese transporte les impondría.

Vamos á examinar finalmente esta cuestión á la luz de los principios de equidad y justicia, y á demostrar que la elección de Tivives como estación terminal del ferrocarril entrana la desaparición de Puntarenas y la ruina de los hogares de tres mil ciudadanos, que en aquel puerto residen.

Sabido es que desde que se estableció el ferrocarril al Atlántico y el movimiento comercial del país adoptó aquella arteria como la vía más cómoda y barata para nuestra importación y exportación, Puntarenas ha venido arrastrando una existencia lánguida, privada del tráfico internacional, que era su única fuente de vida. Semejante á un viajero que agotado por la fatiga, sube por caminos tortuosos del profundo valle á la escarpada cima, el infortunado pueblo de Puntarenas ha venido luchando por la existencia, librando á cada paso rudo combate con el espectro de la miseria, sin que nuestros Gobiernos le hayan tendido una mano amiga. Con una indiferencia criminal y antipatriótica, nuestros gobernantes desdeñan á Puntarenas y al Guanacaste, olvidando que son dos pedazos del suelo patrio y que sus 29.000 habitantes son ciudadanos costarricenses que tienen tanto derecho á la protección del Estado como el resto de la nación. Esos dos pueblos tienen perfecto derecho para exigirle al país algo en recompensa de los sacrificios que la nación les ha impuesto á ellos. Sobre sus hombros pesa una parte proporcional de la enorme deuda contraída para construir los ferrocarriles del interior, el Teatro Nacional y otras muchas obras de que ellos no sacan provecho alguno. Justo es, por tanto, que el ferrocarril al Pacífico vaya á terminar en sus costas. Esto pide el patriotismo, esto de manda la conveniencia pública, esto exigen en fin, los principios de equidad y justicia, que mandan proteger por igual á todas las Provincias de la República.

Llevar el ferrocarril á Tivives, es llevar la desolación y la ruina á los hogares de tres mil ciudadanos que residen en Puntarenas. Obligarlos á dispersarse cual modernos israelitas, y condenarlos á vagar errantes en busca de nuevo asilo es un crimen de lesa humanidad y de lesa Patria.

(Concluye).

Federico Mora.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 537, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Notas

Variedades.—Con un lleno completo se verificó anoche la función anunciada por

la Sociedad Lírico-Dramática.

Las tres zarzuelitas fueron sacadas bastante bien, distinguiéndose en sus respectivos papeles, Juanita, Julia, Medina, Barrot Hine y Ferraz.

Muy satisfecho sale el público después de cada representación, al ver el notable progreso obtenido por esa Sociedad con la sola práctica de un año, progreso tanto más digno de tomarse en cuenta si se advierte que les falta casi por completo, una buena dirección de escena.

En ese corto tiempo de vida, ha dado ya esa Compañía ó funciones de gracia á favor de instituciones de beneficencia ó religiosas; y, para el próximo domingo, nada menos prepara otra, que se dará en el Nacional, en auxilio del templo de la Soledad.

Todos estos rasgos de generosidad, espontáneos, han sido apuntados ya por el público que le tributa grandes simpatías, y no dudamos que también el Gobierno los haya tomado en cuenta para el día en que se decida á prestarle un ligero auxilio.

Atendiendo á la mayor comodidad del público, debía, el señor Ministro, ceder el Nacional, siquiera por los domingos, á la Compañía Lírico-Dramática; pues, es casi imposible asistir esos días al Variedades por la grandísima concurrencia que en ese incómodo chiribitil se apiña.

Insistimos en esa súplica al señor Ministro.

Himno Nacional.—Comentado, desfavorablemente por los redactores de *El Día*, ha sido el Himno á la Patria, premiado en el concurso.—Pero contra las quejas y alaridos levantados en las columnas de ese diario, quejas y alaridos producidos quizá por la desilusión del que ha visto escapársele los \$ 500 de la mano, se ostentan en *El Noticiero* de ayer, magníficas apreciaciones acerca de la composición de Billo, apreciaciones que llevan su firma al pie, y de personas que, intelectualmente, valen de seguro, algo más que el anonimista del periódico oficial y oficioso.

Allí están Cleto González Víquez, Mauro y Máximo Fernández, Zambrana, Andrés Venegas, Carlos Gagini, Francisco María Iglesias, Brenes Mesén, Aquileo J. Echeverría, Víctor Guardia

y Santiago de la idem, Antonio y Ramón Zelaya, Ernesto y Piquín Martín, Claudio González, Madrigal, Fonseca Calvo y otros que por su imparcialidad en cuanto al premio, su claro talento y buen juicio, deben ser atendidas sus opiniones, que están diciendo: los versos escogidos por el Jurado llenan su objeto: Costa Rica, como país esencialmente agricultor, debe aspirar únicamente á que en su himno se ensalce el trabajo, la paz y se le recuerde por si el caso llegase, que vale más morir, que vivir esclavo: el símbolo de la bandera es original y poético: recuerdan la Patria humilde pero viril de nuestros mayores: es un himno digno de Costa Rica y de sus hijos, labriegos sencillos. ¿A qué pues, pedir más?

Las griterías de "El Día" no tienen razón de ser. A buen seguro que si Billo endosara el giro á Picio, Adán y C^o, toda la alharaca terminaría.

A Magón, de "El Noticiero", le preguntamos simplemente: ¿El 56 teníamos himno? ¿Los campesinos que no saben leer ni escribir y que jamás han cantado el himno patrio, echarían pie atrás, cuando la patria les exige sus servicios y su sangre?

La Patria.—Después de quince días de permanecer nosotros en constante inquietud, dominando los nervios á punta de tila y valeriana, como cierta autoridad, y como los niños ante la idea del *coco*, apareció el sábado el diario nacionalista, cuyo nombre encabeza este párrafo, ostentando en la primera de sus columnas todo, ó casi todo, el Estado Mayor, la guardia de honor del señor Esquivel, la flor y nata de la Transacción. Y temblábamos como la autoridad esa y como los niños, porque se nos ha dicho que es un periódico banquista-nacional, fundado con la sola idea de tragarnos y de demostrar al país que el Gobierno está compuesto de lo más *resalao* del país, de lo más competente y que marcha por el sendero de la ley.

La competencia no necesita que se la pregone, ella resalta y se impone sola; y el sendero de la ley, por ser úni-

co, no admitir vericuetos y estar marcado concisamente en la Constitución y demás disposiciones secundarias, no necesita tampoco de abogados ni de los que no lo son que lo vengán á señalar.

¿Qué dirá la Prensa nacionalista ante la injuria que *La Patria* le ha hecho al desconfiar de sus aptitudes para defender asuntos tan peliagudos?

Por nuestra parte nos alegramos; tendremos un contendiente más, y por lo tanto más material; desde luego le rendimos saludo respetuoso.

Y para que se vea que no tendemos á hacer política intransigente, que tenemos en mucho la cooperación de algunos de los redactores de *La Patria*, aprovechamos la ocasión para felicitar á don Elías Castro U. por su cuerdo artículo del prospecto.—Lo que sus frases dicen es la verdad: es preferible la prensa de oposición, por más intransigente que sea, á la prensa de adulación. Esta concluye por *marear*, aquella mantiene en alerta continua. En forma más galana ha dicho en *La Patria* don Elías Castro, lo que en este diario habíamos manifestado, días antes.

Instrucción pública.—Suplicamos encarecidamente á la Comisión encargada por el gobierno para visitar escuelas y colegios, que cuando se acerque por el Colegio Superior de Señoritas, fije en atención en los años IV y V. El señor Ministro Pacheco, quiza por no querer aumentar el exiguo sueldo que devengan don Carlos Gagini, don Juan Umaña y el señor Boley, les suprimió la parte de trabajo que en esos años tenían, recargándoselo al señor Inspector de ese plantel don Emilio Estraburger y al señor Rudín, maestro de Pedagogía.

Es el caso, que el señor Estraburger, que no es una enciclopedia ni cosa que se parezca, da clase de Psicología, Historia, Geografía, Castellano, etc. y según nos cuentan es tal el desprecio de las teorías que trata de infundir á las educandas, que las clases se vuelven una pura jerga. Estas cosas no deben pasar desapercibidas por la honorable comisión encargada de dictaminar sobre el estado actual de la enseñanza, porque ya se trate de hombres ó de mujeres, lo que en las escuelas se enseñe debe ser la verdad que suministra la ciencia, y ninguna otra cosa que no conduzca más que á embrollar el entendimiento del alumno y á falsear la razón.

SECCION NOTICIOSA

SE nos dice que el Ferrocarril al Pacífico se ha vuelto una merienda de negros, pues aquello ya no se entiende. Con razón aquella empresa nacional que bien administrada podría dar buenos rendimientos, hoy no ocasiona sino pérdidas.

Recordamos que en tiempo atendía el Ferrocarril Mr. Lynn aquello se manejaba con menos de la mitad de los empleados que hoy.

Así dentro de poco tiempo aquel ferrocarril se tragará el país. Bueno sería que alguno de los redactores de *La Patria* pasara á Administrarlo porque aquello necesita ser servido con verdadero patriotismo.

Grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Novios, á casarse tocan!
Se vende en buenas condiciones un juego de dormitorio enteramente nuevo. Por lo subido de los derechos aduaneros, ya no se importan de esa clase. Son de primera. En esta oficina informarán

ENFERMO de cuidado se encuentra Luisito, hijo de nuestro buen amigo y copartidario don Lorenzo Chaves.

Pedimos al Señor su pronta mejoría.—M.

Diálogo.—Dime Juanito, ¿sabes lo que es la Patria?

—Si señor, es un periódico escrito por los empleados públicos para trabajar por la reelección.

—No hombre, no digas tal cosa, la "Patria" es el ideal de los buenos ciudadanos como el doctor Zambrana.

—Vea Ud., á mí se me había dicho que el ideal del Dr. Zambrana era una diputación

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

El sábado en la noche, en la esquina de "La Tropical" un esbirro tuvo la ocurrencia de dar un viva al Partido Republicano, con la mira de que se llevaran presos á dos republicanos que en esos momentos pasaban por allí y á quienes la policía en el acto, trató de llevarse á la cárcel, cosa que no se verificó porque éstos comprendiendo la viveza, pronto se pusieron á salvo introduciendo se á una casa.

¿Qué dice de esto *La Patria*?

TODAVIA siguen en la cárcel los dos jovencitos tipógrafos que hace unos días fueron atacados por unos "Caballeros de la oreja" y condenados á diez días de arresto por el Agente Principal de Policía. ¿Qué dice de esto "La Patria"?

HAY más esbirros que niguas Válganos Dios, cómo anda la *Patria*!

¡AL AGUA PATOSI—Bue

no, ya tiene Ud. todo el Estado Mayor del esquivelismo, digo, *del yo no sé qué*, afuera. Zambrana, cansado de escribir *Mi Biblioteca*, ha empezado ahora á silbar en la famosa *Patria* un trozo de ópera. *Yo tengo en la garganta un pito* [de policía] *que ni er canario ni es ruiseñor lo aventajan*, Magón, ha dado rienda suelta á su oratoria rogativa y Barrantes.....ese toca el violón. Lo curioso es que, teniendo cinco diarios, no se dan por satisfechos. ¡Ay, señores, que parece ahogar la verdad, ni con montañas de papel!

Mucho madrugan estas gentes muy temprano echan *papel* á la calle. ¡Y un papel respaldado nada menos que por 27 contribuyentes entre los que está casi todo el Gobierno!

¡Pobre *Dial*! Por más *ilustrado* que salgas los domingos, no lo lograrás á ser escopeta herrumbrosa. Te han declarado inpotente. Ruborízate muchacho!

EN qué ha parado el juicio del doctor Zambrana? [nos referimos al oral y público]

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa n.º 531

Por telégrafo se ha recibido aquí la noticia de que hoy en nada estuvo que no se inundara Cartago. Las aguas del Reventado subieron sobre el puente del ferrocarril y cubrieron de piedra el rededor.

Sin duda los ANARQUISTAS hicieran una presa arriba para concluir con Cartago y su Gobernador. No será raro que echen 200 mil libras de piróxilo al volcán para construir, por ese medio, el canal interoceánico de un solo golpe.

AL PUBLICO

Los barberos que antes trababan donde don Marcelino Cojo, ofrecen sus servicios en la barbería de Pedro Muñoz.

Santana Muñoz
y Cleto Calvo.

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente á la de Federico Tinoco.

QUIERE UD! HABLAR INGLÉS?
Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida S. Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

LAGGER BEER
Tritico
GERVEGERIA

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

LA MARINA

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido á lo selecto de sus mercaderías y á los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de ATAQUES, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más ANTIGUO en el país.
VENE ATAQUES desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.
Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.
Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—E. ROIG.

LA BARRANCA

Gran Fábrica de Jabones de TEODORO ROIZ
JABON: negro barcino amarillo y blanco de Marsella

Hotel y Restaurant Central Av. Central

Participamos á nuestros favorecedores que hemos echo grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio del Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para caballero y familias. Habitaciones muy amplias, Baños Luz eléctrica. Timbres y toda la exigencia del confort moderno. El primero de agosto quedará todo abierto al servicio. NOTA Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio VIVIANI verdadero MAESTRO CULINARIO. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavalini. Especialidad en banquetes, bailes etc., tanto en la capital como en las provincias.



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos é cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

SE VENDE TODA LA

Historia de la Guerra de CUBA, PORRAS V.

Informes en ésta. J. RAMON

PIGILION
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagra y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción. frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro Viejo

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO
 ¡ Puentes de Extensión !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente la Parque Central
 HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA
Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á Cj. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á Cj. 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

disponible